



PIRONE MONSIEUR JAUNE (Jaquin)

PRUNE MONSIEUR,

VARIÉTÉ JAUNE.



Ce fruit nous a été communiqué, il y a trois ou quatre ans, sous le nom de *Prune d'Atesse blanche*, sous lequel je l'ai inscrit à mon catalogue. Depuis, je l'ai reçu sous celui de *Prune Monsieur jaune*. Il paraît que ce dernier nom est le véritable, et qu'il lui a été donné par son inventeur, M. JACQUIN aîné, à Paris.

Le fruit est moyen, oblong; sa longueur est de 45 millimètres sur 32 millimètres de largeur; la couture est ordinairement superficielle, mais toujours plus apparente et plus profonde vers le point pistillaire; elle divise le fruit en deux parties inégales en hauteur, quoique le plus fort renflement soit ordinairement vers son milieu; il arrive aussi qu'il se trouve tout à fait à son extrémité; elle ressemble alors, en petit, à la prune appelée *Goutte d'or*.

Le point pistillaire est petit et peu apparent.

La queue est moyenne, longue de 15 millimètres, légèrement courbée, verte, lavée de roux, placée dans une cavité superficielle.

La fleur qui recouvre le fruit est mince, d'un blanc rosé. Le coloris est jaune d'or, strié et tiqueté de carmin, principalement au pourtour de la queue.

La peau est mince; lorsqu'on efface la poussière, elle est lisse, luisante, sans taches de rouille et se laisse assez facilement séparer.

La chair est jaune d'or, plus intense du côté exposé aux rayons solaires, quelque peu fibreuse, mais succulente et fondante; parfaitement mûre. son eau est assez abondante et d'une saveur sucrée et agréable.

Le noyau est petit, adhérent au fruit et s'en détache avec difficulté; il a 23 millimètres de longueur sur 11 de largeur et 5 d'épaisseur; il est irrégulièrement ovale allongé, obtus par les deux bouts, mais plus rétréci à sa base qu'à son sommet; les joues sont convexes, légèrement anguleuses et rugueuses; le dos est plus arrondi que le ventre: il offre trois arêtes obtuses, celle du milieu est très-proéminente, les deux latérales sont peu prononcées, mais côtoyées de deux sillons profonds. Les arêtes du ventre sont obtuses, dentelées; la rainure, assez profonde au milieu, est nulle vers les deux bouts.

C'est un bon fruit qui mérite d'être propagé et dont la maturité, en Belgique, a lieu vers la mi-août.

L'arbre est d'une vigueur moyenne et très-fertile.

Rameaux minces, bruns, ombrés de gris argenté dans les trois quarts de leur longueur, rouge violacé dans le quart supérieur; trois stries partent de la base du gemme, les deux latérales sont bien tranchées, celle du milieu est ordinairement peu apparente.

Le gemme est petit, ovale arrondi, apprimé par sa base, légèrement écarté par son sommet et porté sur un renflement assez fort.

Mérithalles courts et régulièrement espacés.

Feuilles ovales allongées, ordinairement effilées par les deux bouts, longues de 7 à 9 centimètres, larges de 3 à 4.

